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Premessa del Sindaco 

ll documento programmatico 2020-2025 contiene le linee guida per la definizione della 
politica comunale e lo sviluppo del Comune di Vandoies nei prossimi cinque anni. 
I risultati delle elezioni del consiglio comunale hanno dimostrato che la popolazione 
del nostro comune è pienamente soddisfatta del lavoro dell'amministrazione 
comunale. Vogliamo quindi continuare sulla strada che abbiamo scelto con un team 
motivato ed esperto, ma anche con forze nuove. 
Il programma elaborato durante l'ultimo mandato è stato in gran parte completato e 
sono stati aggiunti e attuati diversi progetti aggiuntivi. 
Cari colleghi, il nuovo periodo amministrativo porta nuove sfide in tutte e quattro le 
frazioni del nostro Comune ed è necessario conciliare i desideri più diversi. Questo 
non sarà sempre facile a causa delle diverse aspettative. 
Il nostro lavoro è orientato in modo tale che il bene comune dei nostri cittadini, della 
nostra comunità, sia la nostra prima priorità. Le decisioni sono subordinate a questo 
bene comune, il che significa che il benessere di molti viene prima degli interessi degli 
individui. L'obiettivo più alto è un'amministrazione orientata al cittadino, onesta e 
trasparente, basata sull'equilibrio e sulla giustizia nei confronti di tutti i cittadini.  
Nel processo decisionale sui vari progetti, ognuno sviluppa una cultura rispettosa della 
discussione nei rapporti reciproci, la discussione viene condotta in modo oggettivo, ci 
deve essere spazio per una diversità di opinioni e le decisioni democratiche devono 
essere rispettate. 
Nello spirito delle disposizioni previste dagli Statuti comunali in merito alla vicinanza ai 
cittadini, ai diritti dei cittadini e alla trasparenza dell'amministrazione comunale, 
vogliamo informare i cittadini in tempo utile e nel modo più completo possibile sui 
grandi progetti o misure, organizzando regolari incontri con i cittadini e fornendo 
informazioni sul sito web comunale e sul giornale comunale „Vintila Bote“. 
Per il lavoro nel comune occorrono obiettivi chiari, un programma realistico, nonché 
un consiglio comunale forte e deciso, in grado di perseguire gli obiettivi prefissati, di 
portare avanti il programma e di metterlo in pratica. I contatti con le istituzioni del Paese 
e con le comunità distrettuali dovrebbero continuare ad essere coltivati, e la 
cooperazione intercomunale dovrebbe essere intensificata e ampliata. 
Il programma elenca i principali progetti del Comune per i prossimi anni e insieme a 
voi, cari colleghi consiglieri, cercheremo di portarli avanti con impegno. Naturalmente 
si deve tener conto anche delle nuove circostanze e delle nuove esigenze che si 
presentano nel corso del mandato quinquennale e deve esserci spazio per la 
necessaria flessibilità. 
La conservazione del nostro ambiente e del paesaggio culturale, il mantenimento e la 
riqualificazione delle nostre località, il miglioramento della qualità della vita e l'uso 
responsabile del nostro spazio vitale, un'economia sana e funzionante come base 
della nostra comunità, un maggiore impegno verso i più deboli, la conservazione della 
pace sociale tra di noi assumeranno un significato speciale.  
Come sindaco neoeletto, mi sento in obbligo nei confronti di tutti i cittadini di questa 
comunità. Mi sforzerò di essere presente per tutti i cittadini e di lavorare apertamente 
e onestamente per le loro preoccupazioni e i loro problemi. 
In questo spirito, continuerò il mio lavoro e, insieme a voi, metterò ancora una volta 
tutte le mie forze e la mia esperienza al servizio dei cittadini del nostro Comune. 



Insieme vogliamo raccogliere le sfide e lavorare responsabilmente per uno sviluppo 
sostenibile e di successo del nostro Comune di Vandoies. 
Non vedo l'ora di un nuovo mandato e di un nuovo lavoro, dove potremo lavorare di 
nuovo insieme per i nostri cittadini. 
 
PRINCIPI GENERALI E OBIETTIVI 

1. Famiglia e vivere. 

La famiglia è il fondamento della nostra società. Sostenere le famiglie in tutte le 
circostanze è per noi una preoccupazione centrale, ed è per questo che valorizzeremo 
e sosterremo la famiglia in tutte le sue forme. Nei prossimi anni, continueremo i nostri 
sforzi per mantenere ed espandere le condizioni quadro favorevoli alle famiglie. In 
molte famiglie, entrambi i genitori lavorano spesso, quindi molti dipendono da un 
servizio di assistenza all'infanzia funzionante. Il comune esaminerà come questo 
servizio possa continuare ad essere fornito, sia dalle bambinaie che da un centro 
diurno da istituire. L'ELKI dovrebbe continuare ad essere promosso come contatto e 
punto di contatto per le giovani famiglie. 
I nostri asili sono per la maggior parte ben attrezzati, ma saranno comunque necessari 
continui adeguamenti. 
L'assistenza estiva è stata ben accolta negli ultimi anni. Anche in questo caso è 
importante mantenere questa offerta e, se necessario, ampliarla. I contatti sociali sono 
particolarmente importanti al giorno d'oggi. 
Il servizio di pranzo quotidiano nella mensa delle varie sedi scolastiche è stato un 

servizio prezioso per i nostri studenti e le nostre famiglie per anni, anche per decenni. 
Siamo certamente all'avanguardia nel nostro Stato in questo senso. Molti comuni non 
hanno questo servizio completo. Nonostante le grandi esigenze e le difficoltà 
organizzative legate al Covid 19, siamo stati in grado di mantenere questo servizio in 
coordinamento con la scuola. 
Nel fissare le tasse e le imposte, vogliamo continuare a prestare attenzione 
all'equilibrio, nonché alle tariffe favorevoli alle famiglie e socialmente accettabili, e ad 
esaminare possibili sgravi per le nostre famiglie. 
Continueremo ad adoperarci per creare le condizioni quadro che consentano alle 
giovani famiglie di acquistare un appartamento in loco o di trovare l'opportunità di 
costruire la propria casa. 
Gli anziani sono la generazione che ha gettato le basi della nostra prosperità e della 
qualità della vita. Vogliamo apprezzare in modo particolare questo risultato. Affinché i 
nostri concittadini anziani che non possono più essere assistiti e curati a casa abbiano 
una possibilità di alloggio, vogliamo portare avanti insieme ai comuni vicini la 
costruzione della casa di riposo e centro di degenza sovracomunale Istituto Herz-Jesu 
a Rio di Pusteria, che è già iniziata. Gli appartamenti per anziani nel centro sociale 
sono ben accolti e ci mostrano che gli anziani cercano e apprezzano un ambiente 
familiare. Vogliamo quindi essere aperti e ricettivi nei confronti delle nuove possibilità 
e forme di assistenza agli anziani e di vita assistita in età avanzata. 
 

2. Ambiente – habitat. 

Un obiettivo primario è la protezione e la cura della nostra natura e dell'ambiente, 
nonché la conservazione del nostro tipico paesaggio culturale rurale secolare, il 



mantenimento e la riqualificazione delle nostre località e il miglioramento della nostra 
qualità di vita. La conservazione dei costumi, della tradizione e della cultura non deve 
impedirci di permettere il progresso e lo sviluppo del benessere in misura adeguata e 
ragionevole. 
Non siamo solo responsabili della generazione attuale, ma anche di garantire che i 
nostri figli e nipoti crescano in un ambiente sano. Per questo vogliamo utilizzare le 
nostre risorse paesaggistiche con parsimonia e attenzione. 
La natura e il paesaggio sono il nostro capitale; gli interventi vanno quindi affrontati 
con attenzione e riflessione. La nostra rete di escursioni e sentieri deve essere 
preservata, mantenuta e ampliata con cura. 
Vogliamo continuare a mantenere gli spazi verdi e i parchi, mantenerli puliti, 
dovrebbero essere luoghi di incontro per le famiglie, i bambini, gli adulti e anche gli 
anziani e contribuire anche ad un aspetto attraente dei nostri 4 villaggi. 
 

3. Energia. 

Quando prepariamo il preventivo di bilancio annuale, ci rendiamo sempre conto di 
quanto sia prezioso il reddito derivante dall'utilizzo di energia pulita e rispettosa 
dell'ambiente proveniente dall'energia idroelettrica. La costruzione della centrale 
elettrica a Dun è stata completata dopo molti ostacoli. Ora è anche necessario prestare 
maggiore attenzione alle opportunità di risparmio energetico e sfruttare le varie 
possibilità a tal fine. 
Il monitoraggio energetico dovrebbe aiutarci a individuare i punti deboli e ad adottare 
misure sensate per il risparmio energetico. L'implementazione di una gestione 
efficiente degli edifici deve essere il nostro obiettivo. 
Vogliamo continuare il rinnovamento dell'illuminazione pubblica e la conversione alla 
tecnologia LED per risparmiare elettricità e costi e contribuire così attivamente alla 
protezione del clima. 
 

4. Economia. 

L'economia è la base della prosperità e dello sviluppo, dà alla nostra popolazione 
lavoro e quindi alle nostre famiglie sicurezza e mezzi di sussistenza. Le aziende delle 
aree più diverse meritano un grande apprezzamento. Deve essere il nostro sforzo per 
rafforzare Vandoies come sede aziendale e per creare condizioni quadro competitive. 
L'espansione della rete di telecomunicazione in tutte le frazioni, le possibilità di 
insediamento o di espansione delle imprese saranno esaminate nell'ambito dei confini 
di insediamento da elaborare. 
Anche le misure per l'ulteriore sviluppo del turismo, con particolare attenzione al 
turismo dolce, sono da ricercare. Il nostro territorio comunale è caratterizzato da 
opportunità di escursioni uniche. La coesistenza armoniosa di paesaggio naturale e 
culturale, la bellezza e l'unicità del nostro paesaggio, la cultura rurale hanno un grande 
potenziale, che deve essere protetto e anche utilizzato. 
Le infrastrutture turistiche devono essere migliorate e ampliate. 
L'agricoltura è un importante pilastro della nostra economia interna. Il nostro compito 
è quello di contribuire a migliorare le condizioni quadro delle aziende agricole nelle 
zone rurali. Lo sviluppo delle aree rurali, il rinnovamento e la manutenzione delle strade 
di accesso ai masi, la fornitura di acqua potabile sono requisiti fondamentali. Il nostro 



territorio comunale vive una grande valorizzazione del paesaggio attraverso un'attenta 
cura e coltivazione dei terreni agricoli, di cui tutti noi beneficiamo. Ci impegniamo a 
trattare in modo rispettoso la proprietà dell'azienda agricola. 
Un equilibrio tra industria, artigianato, servizi, agricoltura e turismo offre maggiore 
sicurezza e indipendenza. 
Le condizioni meteorologiche estreme ci mostrano più volte quanto siano sensibili e 
vulnerabili il nostro paesaggio e le nostre infrastrutture. Le misure precauzionali 
devono essere esaminate e portate avanti. Il compito ora è quello di lavorare in stretta 
collaborazione con l'Ufficio Sistemazione bacini montani e l'Ufficio della Protezione 
Civile nel corso dei prossimi anni per la realizzazione di queste iniziative. 
 

5. Pianificazione territoriale. 

La pianificazione territoriale è un argomento estremamente complesso e delicato e 
richiede regole che parlino un linguaggio chiaro e che consentano decisioni trasparenti 
e comprensibili. La nuova legge per il territorio ed il paesaggio è una grande sfida per 
tutti, vogliamo affrontare attivamente l'elaborazione del piano di sviluppo comunale, 
con i concetti da elaborare il percorso per lo sviluppo futuro delle nostre località e del 
nostro comune. A causa della situazione geografica e anche in considerazione delle 
zone di pericolo, i terreni edificabili sono disponibili solo in misura limitata. In futuro 
sarà necessario trattarli con cura, in armonia con la natura e la tutela del paesaggio, 
oltre che in accordo con i proprietari terrieri. 
Ci sono grandi sfide da affrontare nel ufficio tecnico. Nell'ambito della pianificazione 
territoriale, ci stiamo concentrando in particolare su procedure di approvazione e di 
decisione chiare e trasparenti.  Vogliamo puntare a un servizio a misura di cliente e a 
una buona consulenza in materia di pianificazione urbanistica, e in questo ambito è 
auspicabile una collaborazione congiunta con i comuni vicini. 
 

6. Mobilità e trasporto. 

Le circonvallazioni di Vandoies di Sotto e Vandoies di Sopra hanno aggiunto un grande 
valore in termini di qualità residenziale e sicurezza. 
La sicurezza sulle nostre strade è importante per noi, soprattutto per gli anelli più 
deboli, i bambini e i pedoni, devono essere protetti. Per garantire questo, continueremo 
a portare avanti le misure di riduzione del traffico, di manutenzione e di miglioramento 
e ad affrontare anche le misure di riqualificazione. Occorre sviluppare strategie per 
aumentare il numero di persone che non usano la propria auto. Il collegamento della 
rete ciclabile e delle piste ciclabili alla stazione ferroviaria deve essere migliorato e 
ampliato, in particolare il collegamento di Vandoies di Sopra e della Lodenwelt alla 
stazione ferroviaria di Vandoies di Sotto. Anche il completamento e la continuazione 
del sentiero della valle deve rimanere una preoccupazione per noi. 
La stazione ferroviaria di Vandoies è molto popolare per il trasporto pubblico locale. 
Vogliamo sostenere un sistema di trasporto pubblico locale ben funzionante e 
garantire che non vi sia un deterioramento dei collegamenti con il trasporto pubblico. 
L'ampliamento del „Duner Gang“ è in fase avanzata e il suo completamento è previsto 
per la primavera del 2021. Di conseguenza, è stato eliminato un grave pericolo per la 
sicurezza. Un'estensione della linea di autobus in estate fino a Dun può essere 
un'offerta migliore per i residenti locali e i turisti. 



Per il collegamento alla Val di Fundres si deve decidere se e come procedere con la 
soluzione del tunnel o se e come questa soluzione deve essere avanzata. 
 

7. Scuola, cultura e educazione. 

L'istruzione è una pietra miliare della nostra società. Le istituzioni educative esistenti, 
come le scuole, dovrebbero essere adattate alle esigenze attuali. Le attrezzature 
devono essere continuamente migliorate. Covid 19 ci mostra quanto sia importante e 
necessaria una connessione internet ben funzionante nelle nostre scuole. 
È anche importante sostenere e promuovere iniziative culturali di club e associazioni, 
eventi culturali mantengono vivo il nostro comune. 
La formazione continua e l'apprendimento permanente sono più importanti che mai, e 
i comitati di educazione dovrebbero poter continuare il loro prezioso lavoro educativo 
e culturale. 
Dobbiamo anche continuare a promuovere il lavoro nelle nostre biblioteche. Sono 
luoghi di incontro, dove si possono ampliare le conoscenze, organizzare eventi 
culturali, ma anche scambiare esperienze e preoccupazioni e trascorrere il tempo 
libero in modo significativo. 
 

8. Associazioni. 

Le associazioni creano sicurezza, coesione, benessere e comunità. Permettono alle 
persone di incontrarsi e socializzare e mantengono viva la vitalità dei nostri paese e 
del nostro comune, e danno anche un contributo vitale alla vita attiva del paese. 
Vogliamo continuare a garantire e a migliorare continuamente la promozione del 
volontariato e a dargli la dovuta visibilità, a sostenere le associazioni nelle loro attività 
e a fornire strutture adeguate e aggiornate per le attività del club. Soprattutto il difficile 
momento attuale con il virus COVID 19 non lo rende facile per le associazioni. Anche 
se le attività sono attualmente fortemente limitate, non vogliamo comunque effettuare 
tagli al sostegno finanziario. 
 

9. Gioventù, sport e tempo libero. 

Idee e iniziative fresche e l'impegno dei giovani sono benvenuti e volentieri sostenuti. 
Sono necessarie condizioni quadro adeguate affinché i giovani possano contribuire in 
modo creativo e con il loro potenziale. Il sostegno del lavoro giovanile, specialmente 
le attività e i vari programmi estivi del servizio giovani „Jugenddienst Unteres Pustertal“ 
sono importanti per noi. Abbiamo stanze per i giovani in tutti i paesi, non devono 
degenerare in stanze per le feste, le attività programmate mirate devono riempire le 
stanze di vita. 
Lo sport non è solo un'attività ricreativa significativa; oltre al valore ricreativo e ai 
comprovati benefici per la salute, promuove il senso di comunità e la comunità del 
paese. Il compito principale del comune è quello di fornire le strutture adeguate, di 
mantenerle e curarle e di adattarle alle esigenze degli utenti. 
  

10. Servizio alla popolazione – amministrazione. 

La vicinanza ai cittadini e la trasparenza, la prudenza e la giustizia sono ciò per cui 
vogliamo impegnarci come Comune di Vandoies. Agendo e consultando in modo 
efficiente e responsabile, cerchiamo di soddisfare le esigenze della nostra 



popolazione. Vogliamo mantenere i servizi esistenti e adattarli alle nuove esigenze. Il 
rispetto delle leggi e dei regolamenti richiede un inevitabile sforzo amministrativo. 
Tuttavia, la nostra ambizione deve continuare ad essere quella di garantire una 
struttura amministrativa efficiente, orientata ai cittadini, chiara e trasparente. 
I cittadini devono essere trattati con cordialità, rispetto e apertura, e devono anche 
ricevere la necessaria assistenza e consulenza nei nostri uffici comunali. 
 
11.  Convivenza 

La convivenza pacifica e l'aiuto del prossimo sono valori da ricercare e promuovere. 
Contribuiscono a un maggiore benessere e a una migliore qualità della vita. La 
coesione sociale richiede rispetto e riconoscimento per il prossimo. Nessuno, 
indipendentemente dalla classe sociale, deve essere discriminato o svantaggiato. È 
necessaria un'interazione rispettosa l'uno con l'altro, la considerazione e la tolleranza 
sono decisive per la convivenza e devono quindi essere rispettate da tutti. È importante 
ridurre i pregiudizi e le paure, una buona convivenza ha bisogno di occasioni di 
incontro, e soprattutto attraverso le associazioni e le organizzazioni sociali si possono 
creare contatti personali e l'integrazione può avere successo. 
Stiamo vivendo un momento di grande incertezza e paura. È proprio in momenti come 
questi che siamo tutti chiamati ad assumerci la responsabilità sociale e a contribuire a 
far sì che questo peso dell'epidemia di Covid 19 possa essere superato il più indenne 
possibile. 

Cari colleghi consiglieri, vorrei ora parlare dei piani e delle priorità specifiche che sono 
state elaborate congiuntamente nei singoli gruppi locali. I grandi sforzi finanziari per 
realizzare nei prossimi anni la casa di riposo e centro di degenza sovracomunale 
restringeranno notevolmente il nostro margine di manovra. Tuttavia, nuove 
preoccupazioni sono all'ordine del giorno in tutte le località e sarà assolutamente 
necessario stabilire insieme le priorità, anche in termini di tempi di attuazione. 
 
 
Programma per il prossimo periodo amministrativo 2020-2025 
Progetti e priorità sovradimensionati 
- Elaborazione del piano di sviluppo comunale 
- Determinazione dei confini di insediamento 
- Manutenzione delle strutture sociali e dei servizi sanitari 
- Mantenimento e ampliamento delle condizioni quadro favorevoli alla famiglia 
(assistenza ai bambini, KiTa, mensa, ELKI, ecc.) 
- Completamento della casa di riposo e centro di degenza sovracomunale a Rio di 
Pusteria - garantire una buona assistenza e una buona sistemazione per le persone 
in età avanzata 
- Promozione del lavoro giovanile, del tempo libero e delle strutture sportive 
- Assicurare e promuovere i posti di lavoro locali e l'offerta locale 
- Completamento del „Duner Gang“ 
- Ristrutturazione e manutenzione della rete idrica e fognaria 
- Unire le forze tra gli attori economici (artigianato, agricoltura, commercio, turismo e 
industria) e lavorare insieme per promuovere Vandoies come sede di business. 
- Ampliamento delle infrastrutture turistiche - parcheggi (parcheggio Eggerseite) 
- Ulteriore espansione della rete in fibra ottica nell'area comunale 
- Promuovere e realizzare progetti di ristrutturazione della rete stradale rurale 
- Promozione delle interessenze per la costruzione e manutenzione di strade e sentieri 
- Realizzazione del sentiero della Valle di Fundres da Vandoies di Sotto a Fundres 



- Far avanzare il processo decisionale per il collegamento alla Valle di Fundres con la 
soluzione del tunnel 
- Misure di calma del traffico e di riduzione della velocità per la sicurezza nei nostri 
centri abitati 
- Mantenere e ampliare i parchi giochi, le aree ricreative e le reti di sentieri 
- Continuare a lavorare su un aspetto bello e pulito dei nostri paesi 
- Ampliamento delle connessioni della pista ciclabile 
- Impegno per un comune rispettoso del clima 
- Approvazione del piano delle zone di pericolo  
- Ottimizzazione della raccolta di materiali riciclabili 
- Uso attento degli spazi verdi 
- Completamento dell'illuminazione pubblica con tecnologia LED 
- Garantire la sicurezza pubblica in collaborazione con le autorità di polizia 
- Amministrazione trasparente e orientata al cittadino 
- Orari di consultazione del tecnico comunale 
- Sostegno alle associazioni e alle attività culturali e promozione del volontariato 
- Manutenzione dei beni culturali 
 
 

Vandoies di Sotto: 

 
- Pianificazione del progetto per la nuova sala prove musicale, compresa la 
riprogettazione dell'area antistante in direzione della strada provinciale 
- Riprogettazione dell’area „Stampflareal“ (centro del paese) 
- Misure per la sicurezza del traffico a Vandoies di Sotto 
- Designazione del piano terra della vecchia sala dei VV.FF. 
- Completamento delle connessioni in fibra ottica all'interno dei paesi 
- Rinnovo del ponte di legno via J.A.Zoller/via B.v.Guggenberg 
- Completamento dell'illuminazione locale a LED a Vandoies di Sotto 
- Manutenzione dell'area ricreativa e dei parchi giochi 
- Co-progettazione attiva dell'ingresso ovest 
- Misure di collegamento del paese alla pista ciclabile sovracomunale nonché alla 
„Lodenwelt“ e a Vandoies di Sopra 
- Mantenimento dell'aspetto generale del paese 
- Verniciatura della facciata esterna della scuola elementare di Vandoies di Sotto 
- Sostegno alle attività delle associazioni 
 
 
Vallarga: 

- Costruzione delle tombe a urna nel cimitero di Vallarga 

- Riprogettazione del „Kirchgang“ con parcheggio 

- Percorso avventura tra Vallarga (paese) e la zona sportiva 

- Riprogettazione della piazza delle feste e del cortile della scuola 

- Vari interventi di asfaltatura e risanamento di strade di accesso ai masi (progetto 
collettivo) 

- Ulteriore ampliamento della rete a banda larga (rete in fibra ottica) 



- Marciapiede Angerweg 

- Designazione di una nuova zona residenziale 

 

Fundres:  

- Costruzione del marciapiede Alpenbar - Brugger 

- Avanzamento della zona residenziale 

- Ristrutturazione di varie strade - strade di accesso ai masi 

- Continuo ampliamento della rete in fibra ottica 

- Fermata dell'autobus (Obergasser) 

- Estensione della linea di autobus a Dun in estate 

- Ulteriore ristrutturazione dell'illuminazione stradale con conversione alla tecnologia 
LED 

- Ristrutturazione del campo sportivo e costruzione di un edificio sportivo 

- Supporto per l'acquisto di un'autopompa 

 

Vandoies di Sopra: 

- Ulteriore espansione della rete a banda larga 

- Impegno per gli edifici di protezione delle acque 

- Promuovere la costruzione di abitazioni sovvenzionate nella zona residenziale 
"TÖPSL 

- Ristrutturazione del marciapiede Dörfl – via Mair/via dei Carrettai 

- Miglioramento della sicurezza stradale Dörfl 

- Asfaltatura del marciapiede Ribul - ingresso alla zona artigianale 

- Estensione dell'illuminazione del paese via Liener – via Troger 

- Estensione villaggio illuminazione marciapiede Ribul - Elektro Lamprecht 

- Estensione rete di acque bianche Töpsl Anger 

- Asfaltature via Weißkirche – via S. Nicolò 

- Miglioramento delle misure di protezione dal rumore sulla tangenziale 

- Sostegno alle preoccupazioni delle associazioni e della parrocchia 

- Supporto di preoccupazioni e offerte per gli anziani e giovani 

- Ristrutturazione del sentiero per le cascate 

- Miglioramento delle offerte nella zona sportiva 



 

Vandoies, lì 5 novembre 2020 

 

 IL SINDACO 

 - Walter Huber -  


